
	  
 

Mensaje del director general del INEA, Licenciado Alfredo Llorente Martínez, 
con motivo de la primera sesión del Consejo Consultivo de la Campaña de 
Alfabetización en el Estado de México, pronunciado en el auditorio del 
Sindicato Único de Trabajadores de los Poderes, Municipios e Instituciones 
Descentralizadas  

 

  Toluca de Lerdo, Estado de México, a 25 de febrero de 2014 

 

En aras de no incurrir en duplicidades o repeticiones sobre los datos, la 
problemática, el panorama del analfabetismo en nuestro país, y en el Estado de 
México, así como en torno al rezago educativo, voy a hacer dos o tres reflexiones 
muy rápidas, porque lo que más nos interesa con toda sinceridad es escuchar el 
mensaje del señor Secretario de Educación Pública (del Estado de México), quien 
tiene la bondad de clausurar los trabajos de esta sesión del Consejo Consultivo de 
la Campaña de Alfabetización en el Estado de México. 

No hay campaña de alfabetización en el mundo que haya sido exitosa sin una 
enorme movilización social, esta no puede ser tarea ni de un grupo, no puede ser 
un programa de gobierno, ni siquiera puede ser un proyecto de los tres órdenes de 
gobierno, debe ser un proyecto de carácter nacional que haga propio todos los 
grupos, las organizaciones y los sectores de la sociedad y de los tres órdenes de 
gobierno. 

Por eso la convocatoria a este consejo consultivo que constituye el primero en su 
género en el país, señor Secretario, y acredita la voluntad de coordinación 
transversal entre las distintas dependencias que tienen competencia en las áreas 
de desarrollo social y, particularmente, en la educativa. Si queremos tener éxito y 
reducir esa vergüenza nacional de 5.4 millones de analfabetas, es importante, 
indispensable, que estrechemos la coordinación interinstitucional y la vinculación 
con la sociedad civil y sus organizaciones. 

Solamente así podremos dar resultados satisfactorios a la encomienda de Enrique 
Peña Nieto y de Emilio Chuayffet, quienes han asumido el compromiso de reducir 
el analfabetismo a la mitad para el año 2018, con lo cual el país quedaría dentro 



de los rangos internacionalmente aceptados de 4% de analfabetismo con relación 
a la población mayor de 15 años.  

Por todas estas consideraciones, aprecio, valoro, reconozco, agradezco mucho la 
presencia de todos ustedes en el Consejo y, sobre todo, lo que estoy seguro que 
será un compromiso abierto, franco, decidido, de parte de las instituciones que 
representan, en favor de la Campaña Alfabetización más ambiciosa que haya 
emprendido el país en los últimos 70 años. 

Muchas gracias. 


